

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 3848

Teléfono 27

Palma de Mallorca Sábado 21 de Mayo de 1898

OFICINAS

Conquistador, 30

SEGUNDA EDICION

NOTICIAS

De las islas:

De Felanig

A las nueve y cuarto de esta mañana hemos tenido la suma satisfacción de ser visitados por la columna volante que manda el general señor Barraquer.

Teniendo en esta población noticia de la hora de su llegada poco más ó menos, han salido á recibirle una expedición de bicicletas á una hora de distancia de esta ciudad y á la salida de la misma, la Corporación municipal y demás autoridades civiles, eclesiásticas y militares acompañados de la banda de música y un inmenso gentío que por lo extraordinario, su número era imposible determinar.

Después de cambiar efusivos saludos entre las citadas autoridades y los señores General, Jefes y Oficiales que formaban la cabeza de la columna y de oír profusión de vivas al Ejército, á España y á la Marina que han sido secundados por la muchedumbre, han emprendido la marcha acompañados del numeroso público y nuestra banda de música á la cabeza atravesando la calle de Porto-Colóm completamente empavesada (aunque de improviso) con una infinidad de banderas, pinos, flores, y follaje y con su correspondiente arco de entrada en el que se leía una inscripción que decía: ¡viva el Ejército!, ¡viva España!, siguiendo por la calle del Mar también muy concurridísima y adornados los balcones con damascos encarnados y amarillos formando la bandera española; desde ésta siguieron por la calle mayor hasta llegar enfrente de la iglesia, donde hay un arco de triunfo formado de follaje y adornado con sus correspondientes banderas nacionales, el Escudo de España y tres rótulos e los que se leen las siguientes inscripciones: *Viva el Ejército*, *Viva España* y *Viva la Marina*, prosiguiendo su marcha hasta la Plaza de la Fuente en la que se ha procedido al reparto de boletines de alojamiento y una vez efectuado han desfilado cada fracción para su destino pasando por un kiosco compuesto de follaje (estilo árabe) anteriormente preparado y adornado también con banderas nacionales y con el Escudo de armas de Felanig

formando de flores naturales con los colores nacionales colocadas con especial maestría. Por cuyo kiosco dedicado á cantina iban pasando las fracciones á quienes se les ha servido una copa de anisaco superior, unos pasteles y un cigarro puro. La oficialidad ha sido obsequiada en la Rectoría parroquial con un *lunch*.

En el transcurso del día he tenido ocasión de hablar con diferentes clases de oficialidad y soldados, quienes me han demostrado suma satisfacción del alojamiento tanto en las habitaciones que se les ha dado como del afecto y buena voluntad con que se les ha recibido.

También tengo noticia de que en la plaza de la Soledad se propone dar un baile al estilo del país.

Por la noche al pasar por ante la casa-Consistorial he notado otro rótulo colocado en el balcon de la misma en el que se leía: *La ciudad de Felanig á la columna móvil*.

Mientras pasaban las tropas expedicionarias por las calles, las señoritas se apresuraban á obsequiarles echandoles flores y soltando palomas.

Por ahora reina completa tranquilidad.—C.

20 de Mayo de 1898.

De la capital:

Procedente de Barcelona ha fondeado esta mañana en nuestro puerto á las ocho y media el vapor *Bellver*, conduciendo la correspondencia, carga varía y 24 pasajeros, entre los que figuraban varios estudiantes y los ciclistas Higinio, Minué, Lombart y Masó los cuales deben tomar parte en las carreras que se celebrarán en el pueblo de Inca mañana domingo.

Esta mañana ha llegado en el vapor *Bellver* el cabo de infantería Jaime Martorell Abraham, natural de Palma, que regresa de Cuba por enfermo.

El vapor *Bellver* también ha sido portador de 60 cajas de pólvora, que ha sido desembarcada con todas las precauciones.

Para Ibiza y Alicante ha salido de nuestro puerto esta mañana á las once el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, regular número de pasajeros y variada carga para ambos

puntos, entre ella se encuentra 150 bocoyes llenos de vino.

Esta mañana al pasar tranquilamente por la calle de la Marina un sujeto de unos 22 años de edad, ha sido presa de un accidente cayendo al suelo y produciéndose una herida de consideración en la cara el cual inmediatamente ha sido conducido en un carruaje á la casa de socorros, donde ha sido curado convenientemente por el médico municipal.

La correspondencia de Barcelona llegada á bordo del vapor *Bellver*, se ha repartido á las diez y media.

La polocra goleta *San José*, propiedad de los señores Baltasar Cortés que iba con cargamento á las Antillas, al tocar en el puerto de Canarias recibió orden de sus propietarios que no continuase el viaje en vista de las actuales circunstancias, dejando el cargamento en el puerto de Canarias y regresando á Palma con lastre.

En el teatro de *La Juventud Romea*, situado en el rincón de la plaza Mayor, mañana se pondrá en escena, la zarzuela en tres actos de costumbres catalanas titulada *La esquila de la Torratxa*, parodia de *La campana de la Almudaina* que tan celebrada fué al ponerla la primera vez en escena y en la que tanto se distingue el aficionado señor Martí.

Copiamos del *Diario de Barcelona* del día 19 del presente, la siguiente noticia:

«Parece que el gobierno abriga el propósito de reforzar las guarniciones de las Baleares y Canarias y que al efecto en la próxima semana se embarcarán en este puerto numerosas tropas con destino á Palma y Mahón.»

Según telegrama recibido por la Isla Marítima, el vapor *Lulio* ha llegado hoy al puerto de Barcelona á las cinco y media sin novedad á bordo.

La recluta voluntaria de marinos, que con destino á esta Compañía Transatlántica abrieron en Alicante los señores Jaes y Compañía, representantes de la misma, ha quedado cerrada por haberse presentado mayor número de individuos que vacantes por cubrir.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en Santa Catalina de Sena consagradas á San Vicente Ferrer, exposición á las seis y media de la mañana rezándose en seguida la primera parte del Santo Rosario. A las diez misa mayor con música y sermón que predicará el M. I. señor don Enrique Reig, canónigo. Al anocheecer, despues de rezada la tercera parte del Rosario, se hará el ejercicio del mes de María y luego la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Eulalia se celebrará fiesta consagrada al Santo Cristo. A las diez tertia y misa mayor con música y sermón por el padre Luis Perelló, S. J. Por la tarde visperas completas; á las cinco concluirá el septenario.

En el Socorro se celebrará con toda solemnidad la fiesta consagrada á Santa Rita de Casia. A las diez y media se cantará la misa á grande orquesta predicando el Rvdo. P. Cándido López, agustiniano. Al anocheecer, se hará el ejercicio del mes de mayo.

En San Juan fiesta en honra de la Purísima Concepción. A las diez habrá misa cantada en la que predicará don Pedro Martí, catedrático del Instituto.

Visita á la Corte de María

A las Virgen de la Merced, en la Merced.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Carbón.-Resolución.-A pique

Madrid 21 á las 4'45 m.

Nueva York.—El barco inglés *Frickinliam* ha llegado á la Martinica, conduciendo 2.800 toneladas de carbón, destinado á los españoles.

El Senado ha adoptado la resolución conjunta de crear fuerzas navales auxiliares para que sustituyan á las reservas.

El buque yankée *Sarasota* que prestaba servicio de vigilancia en Cayo Hueso se ha ido á pique.

La causa ha sido el haber ocurrido á bordo una colisión contra el piloto, suponiéndose que los descontentos lo hecharon á pique.

Mencheta

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 17 de Mayo de 1898.

Existencia de ayer	Extra-dos	Salids.	Fallecidos	Quedan
309	10	7	»	312

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Llegada del "Monserat,,"

Madrid 21 á las 10' m.

» » 10'10 »

» » 10'11 »

Coruña.—Al llegar el vapor trasatlántico *Monserat* dijo el capitán de dicho buque señor Deschamps que no trae comisión alguna ni pliegos para el gobierno.

Supónese que guarda patriótica reserva.

Dícese que es probable que sea artillado el *Monserat* en Cádiz ó en el Ferrol.

El señor Dechamps ha dicho que salió el día 6 de Cienfuegos con rumbo desconocido, haciendo despues rumbo á la Coruña con una velocidad de 18 millas.

Dijo también que al llegar á Cuba nadie le persiguió y que no se enteró del bloqueo hasta que llegó á Haiti. De allí se dirigió á Cienfuegos y pocos momentos despues de su llegada se presentaron en el puerto tres buques yankées. En esta población fué ovacionado, regalándole un cronómetro.

Añadió que estuvo en la Habana con objeto de saludar al general Blanco. Allí también fué ovacionado.

El *Monserat* llevaba al entrar en Cienfuegos tres millones de pesos, cien cañones, 15.000 fusiles, muchas municiones y gran número de pertrechos de guerra.

Conducía además de la tripulación trescientos pasajeros y mil soldados.

Hoy se han hecho en esta población grandes ovaciones á los marinos.

En todas partes son aclamados y agajados.

Una versión

Madrid 21 á las 10 m.

Washington.—El gobierno niega que la escuadra del almirante Cervera haya llegado á Santiago de Cuba, suponiendo que se trata de un ardid de los españoles para desorientar á los yankées.

La opinión general no cree en lo manifestado por el gobierno yankée, pues se ve á las claras que el único objeto de haber hecho circular esta versión, es para evitar que se hagan manifestaciones contra el almirante Sampson.

Vengan dollars

Madrid 21 á las 10 m.

Washington.—Mr. Alger presentará hoy una proposición á las cámaras, pidiendo 88 millones de dollars para gastos de guerra.

Ha sido votada otra proposición concediendo 296 millones de dollars para los gastos de guerra.

Elogios.-Bloqueo reforzado

Madrid 21 á las 10 m.

Habana.—La prensa hace grandes elogios del contralmirante Cervera, que con tan acierto ha sabido llegar felizmente á Cuba.

La línea del bloqueo ha sido reforzada con más buques yankées, colocándose á larga distancia de la costa.

Dos barcos yankées han vuelto á cañonear el puerto de Guantánamo.

En honor de Gladstone

Madrid 21 á la 10 m.

Londres.—Las Cámaras aprobaron por unanimidad la propuesta de Mr. Baltour para que se sepulte á Mr. Gladstone en la abadía de Wertminster y se celebren solemnes exequias sufragadas por la nación.

En la Cámara de los Lores, pronunciaron sentidos discursos encomiásticos Mr. Salisbury, Mr. Devonshier y Mr. Rosebery.

Dos noticias

Madrid 21 á las 10 m.

Washington.—Ha llegado á Cayo Hueso la escuadra que manda el comodoro Mr. Scheley, con objeto de recibir noticias y reportarse de carbón.

Mr. Long considera que el puerto de Santiago de Cuba esta bien defendido y que por lo tanto la escuadra yankée lucharía con desventaja.

Mencheta

Plaza de Taros de Palma

Función para el domingo 22 de mayo, á las cuatro en punto y con superior permiso.—Dos regalos al público de un reloj de plata y un décimo de la Lotería Nacional, á cada entrada acompañará un número gratis para las dos suertes.

Amenizará la función la banda que dirige don Andrés Gelabert.

Entrada general un real

Imp. de Amengual y Muntaner